

NOTICIARIO SEMANAL

GRATAS NOTICIAS

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros militantes, que hemos recibido una carta del compañero Roberto Castelló, del cual se nos había comunicado su muerte en el frente.

No es preciso decir con cuánta satisfacción y alegría hemos acogido sus noticias después de ocho meses de no saber nada de él.

Está actualmente en el frente de Madrid.

Si a algún compañero le interesa la dirección o adquirir más detalles puede pedirlos a la secretaría de la Federación Local.

CAMBIO DE RESIDENCIA

Han sido trasladados a otro frente los compañeros ex milicianos de Figueras.

Este número ha pasado por la previa Censura

COOPERATIVA "LA UNITAT"

Comunicamos a todos los asociados que habiéndose aprobado nuestros estatutos, nos disponemos a poner en marcha la Cooperativa, y a tal objeto es necesario que os personéis en la secretaría, para poder cumplimentar los requisitos necesarios para normalizar los efectos de las cartas de racionamiento y el número de las mismas y las raciones que corresponden a cada uno.

Asimismo se recuerda a los compañeros que no hayan abonado el jornal pro Cooperativa, que no tendrán derecho a la adquisición de mercancías si no tienen el carnet de socio comprador, que se les extenderá previamente.

JUAN CARRERAS

Según correspondencia recibida últimamente, nos hemos enterado que nuestro compañero Juan Carreras, consejero municipal del Ayuntamiento de Figueras, se halla detenido en la Cárcel Modelo de Valencia, lo que ponemos en conocimiento de cuantos se han interesado para conocer su destino, especialmente los que en estas fechas del año pasado colaboraron con él para encauzar la fuerza rebelde del pueblo que aun vibra de la chispa antifascista exteriorizada el 19 de julio.

Conociendo las convicciones antifascistas de nuestro compañero Carreras, por haber compartido con él las vicisitudes de todo este tiempo, esperamos que se dará luz a los asuntos que puedan referirse y lo tendremos en breve entre nosotros.

Las «tribus» que en Aragón barran el paso al enemigo, garantizan con su sacrificio heroico la libertad de todos los antifascistas, incluso la de aquéllos que la ejercen calumniándolas vilmente desde las tribunas alzadas en la retaguardia.

Compañero:

Acude a la

BARBERIA COLECTIVIZADA C. N. T.

Es tu deber ayudar a las colectivizaciones.

VOCES DEL FRENTE

BIEN VENIDOS SE AIS...

HUESCA, EVACUADA AFIRMAN QUE FRANCO ESTA MUERTO

Continúan sin interrupción las deserciones del campo fascioso. Otra vez ha sido la compañía del amigo Paronella la que ha acogido a los que se reintegran con los que defienden los principios de libertad y de justicia universal.

En el campamento impera gran bullicio para poder estrechar la mano de esas dos bravas compañeras y del valiente ahijado, que han abandonado a su familia, para librarse de la opresión y de la tiranía.

Con sinceridad y llaneza nos van informando de los pormenores de la situación insostenible que por momentos existe en la España rebelde.

—Yo pertenezco a las Juventudes Libertarias, y ésta a las Juventudes Socialistas — me dice, con vivacidad, la más joven de las dos—. Estuvimos siete días presas y estábamos en la lista de los que habían de ser fusilados. No sé por qué motivo aún estamos vivas. Nos decían que a los que se pasaban a los leales, los fusilabais. Nosotras, como suponéis, jamás dimos fe a tamañas afirmaciones. Es más: estábamos convencidas de que nos recibiríais bien. Pero el trato que nos habéis dado no encuentro palabras bastantes para elogiarlo.

—¿Cómo habéis podido llegar?

—Pues mira. Muy sencillo. Nosotras somos maquinas de este compañero, que es de mi pueblo. Somos de Gallur, pero residíamos en Villamayor. Nos presentamos al puesto de la guardia civil, para que nos hicieran un pase, con el pretexto de que no conocíamos a nuestro ahijado. Nos lo hicieron para Leciñena, que es el punto a donde antecíamos llegar como final de la primera etapa.

Allí nos juntamos los tres, y sin pedir pase a nadie, aquí nos tenéis.

Me muestran el pase. Está firmado por orden del comandante del puesto y con muy mala caligrafía. Está avalado con un timbre, pero sin sello. Les costó una peseta, y no hay nada que acredite el cobro de la misma. El latrocinio continúa con más auge que nunca entre los que se sublevaron contra el pueblo el 19 de julio.

—En Tauste, que es un pueblo de unos tres mil habitantes, fusilaron a ciento cincuenta trabajadores. En aquellas tierras sólo quedan mujeres y niños, acompañados de ancianos para el laboreo de las mismas. Es una lástima mirar aquellos campos. Los falangistas se dedican actualmente a requisar todo el trigo que encuentran. Mira si serán bestias, que ayer, en Leciñena...

Al decir estas palabras, se turba un poco, pero continúa con decisión:

—...nos encontramos con dos falangistas que nos espetaron a bocajarro, que si ya sabíamos que cuando Falange pide una cosa se la tenía que dar. Nosotras les contestamos que no los entendíamos, y nos dijeron:

—Pues daos.

—Antes nos mataremos que daos satisfacción a vosotros, chacales.

La cosa no pasó a mayores, porque íbamos acompañadas de nuestro ahijado.

—¿...?

—En Gallur hace pocos días que se marcharon en masa seiscientos vecinos. Los fascistas los mandaron a buscar, haciéndoles la promesa de que les atenderían en sus peticiones. Cuando volvieron éstos, confiados, fusilaron seguidamente a once de los fugitivos. Imponen la violencia por el terror.

—¿...?

—A un maquinista de la Compañía M. Z. A. le arrancaron las uñas de los pies, de una en una. Lo martirizaron, arrancándole los pelos de las piernas y finalmente le cortaron las partes, enterrán-

Los componentes de las «tribus» asaltantes de camiones han sabido hacer algo que no han hecho quienes hoy las injurian: derramar su sangre por la causa de la libertad de todos.

ALCALDIA DE FIGUERES

Aquesta Alcaldia recorda a tots els conductors d'automòbils, cars i demés vehicles, l'obligació que tenen de parar-se als llocs de recaptació d'arbitris, per tal que els vigilants puguin complir llur comés.

L'incompliment d'aquesta obligació serà castigat amb les sancions establertes per les Ordenances municipals.

Figueres, 5 d'agost del 1937.
L'alcalde, M. Deulofeu.

Es fa avinent que ha estat prorogada fins el dia 31 de l'actual mes d'agost el termini donat a les empreses i patrons per a depositar l'import de les vacances dels obrers i dependents.

Els ingressos poden fer-se a Girona, a les oficines d'Intervenció de la Generalitat, havent de presentar relació duplicada del personal obrer afectat, per a demostració de la quantitat a satisfer.

Figueres, 6 d'agost del 1937.
L'alcalde, M. Deulofeu.



Redacción y Administración:

RAMBLA, 20

TELEFONO 339 :: FIGUERAS

IMPRENTA

«GERONA C. N. T.» - Gerona

NUBES EN EL HORIZONTE

Camarada que el sol tomas con toda tranquilidad y que piensas que el Espacio está sereno y tranquilo. Date cuenta que en el horizonte opuesto hay unas nubes muy oscuras, las cuales están dispuestas a descargar (no ya solo agua torrencial, que con su bárbara corriente inunde los arrabales floridos de plantas humanizantes), sino también piedra y granizo, para arrasar y congestionar lo natural de las cosas.

¿Ves aquellas nubes de color gris oscuro que se divisan por el fondo de aquella montaña? Pues son las que se disponen a venir a descargar sus iras. Corred, que por aquí ya gotea y apresurados a resguardaros de las inclemencias que se avecinan. La lluvia va a ser fuerte y duradera, y hay que resistirla y también combatirla. Se propondrá no dejarnos salir de casa hasta que la piedra y granizo logren introducirse en ella, desahogando sus instintos; mas no hay que asustarse, hay que hacer frente a todas las tempestades y, a la vez, combatirlas.

Seguramente va a presentarse ahora el diluvio universal de que tanto me hablaba, cuando niño, el cura de mi pueblo, que nunca te olvidaré por sus buenas hazñas de verdugo, y habrá que hacer como él decía: "Cuando venga otra vez el diluvio universal, hay que tratar de salvar y salvarse empujando a la corriente a los seres malditos que este malestar les haya dado por producir la ruina del globo terrestre."

¡Camaradas mujeres, viejas o jóvenes! Camaradas hombres, jóvenes o viejos! Estamos en pleno verano, tiempo en que con mayor facilidad se propagan las tormentas; la tempestad está presta a descargar contra todos los seres netamente humanos. Ya relampaguea, ya se oyen los truenos, por tanto no durmáis confiados ni viváis perdiendo el tiempo, puesto que los rayos y centellas anuncian grandes acontecimientos atmosféricos, y como el malestar social se está poniendo cada día más insoportable y más molesto, el estallido se aproxima.

¡Alerta, compañeras y compañeros de buena voluntad! ¡Por la transformación social! En pie y ojo avizor, para combatir a la tempestad cuando los clarines de la Revolución anuncien la llegada del diluvio universal.

PEDRO.

Millares y millares de trabajadores catalanes han caído en todos los frentes en defensa de la libertad del pueblo. Los valientes de tribuna se ciscan en su memoria, calificándolos de «tribus» de saltadores de camiones.

NOTA DE ADMINISTRACION

Habiendo extendido los correspondientes recibos de las suscripciones de nuestro periódico VIBRACIONES, se ruega a todos los Sindicatos y compañeros que pasen por la Administración, a abonarlos.

La opinión es como la reina del mundo, pero la fuerza es el tirano.

J. SAUS.

PASCAL